

Zeitschrift: Revue syndicale suisse : organe de l'Union syndicale suisse
Herausgeber: Union syndicale suisse
Band: 49 (1957)
Heft: 4

Titelseiten

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 24.02.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

REVUE SYNDICALE SUISSE

ORGANE MENSUEL DE L'UNION SYNDICALE SUISSE

Supplément trimestriel : «TRAVAIL ET SÉCURITÉ SOCIALE»

49^{me} année

Avril 1957

N^o 4

L'économie suisse en 1956

Par *Max Weber*

La situation de l'économie mondiale

Il y a une année environ, en dressant le tableau de la situation économique en 1955, nous donnions à entendre que l'expansion économique se poursuivrait désormais à une cadence plus lente. Les événements ont confirmé ce pronostic, tant en Europe qu'aux *Etats-Unis*. Dans ce pays, le ralentissement a été provoqué avant tout par le fléchissement de la production d'automobiles, qui a diminué d'un quart environ au regard des chiffres record de 1956. La construction de logements a également accusé un sensible recul. Les conséquences négatives de ces deux facteurs ont cependant été pleinement compensées par un essor extraordinaire des investissements. Dans l'ensemble, le revenu national a continué à augmenter, mais de manière relativement faible, le coût de la vie, qui avait été stable pendant quelques années, ayant fait un nouveau bond en avant.

De tous les pays européens, la *Grande-Bretagne* est certainement celui où le ralentissement de la conjoncture a été le plus marqué. Le sensible recul de la production qui est intervenu dans l'industrie automobile a été suivi de chômage. Cette crise partielle a été provoquée par les difficultés d'écoulement sur les marché étrangers; au cours des derniers mois de l'année, elle a été aggravée par la pénurie d'essence consécutive à la crise de Suez.

En *Allemagne occidentale*, l'expansion économique se poursuit, mais à un rythme moins impétueux. On enregistre même un tassement dans divers secteurs. Pour ce qui est de la construction de logements, l'activité a diminué. En revanche, le volume des exportations a continué à augmenter, les coûts de production demeurant relativement bas.

En revanche, ces coûts s'inscrivent à un niveau excessif en *France*; le gouvernement hésite à procéder à une nouvelle dévaluation et se contente de recourir à de mauvais palliatifs (taxes sur les produits